
Ata 87° Reunião Ordinária 26/10/2018 1 

Aos vinte e seis dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, sexta-feira, às 2 

quatorze horas na Sala de Convenções da Universidade Franciscana, no 3 

conjunto dois,  rua Silva Jardim número um mil duzentos e noventa e cinco, bairro 4 

centro, reuniu-se o Comitê  de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios 5 

Vacacaí e Vacacaí-Mirim  e representantes das entidades estiveram presentes: 6 

Alexandre Swarowsky representante da Universidade Franciscana, Matheus 7 

Augusto Gonçalves Nunes e Laura Marcuzzo Pereira representantes da 8 

Companhia Riograndense de Saneamento (CORSAN), Nilceu Junior Forgiarini  9 

da São Gabriel Saneamento S/A , André Prestes de Campos e Luiz Moacyr Filho 10 

da Companhia Riograndense de Valorização de Resíduos CRVR, Michele 11 

Quadros, Osvaldir Becker e Patrick Dotto representando a Secretaria da 12 

Agricultura e Meio Ambiente de Formigueiro, Rosana Franco Trevisan Instituto 13 

de Planejamento de Santa Maria (IPLAN), Daniel da Rocha Cabral do Sindicato 14 

Rural, Jorge Luiz Machado Pires do Sindicato Rural de São Sepé, Eliane de 15 

Fatima Saibt da Associação Distrito Vivo, Guilherme Oto Kurtz Urban da 16 

Cooperativa Tritícola Sepeense Ltda (Cotrisel), Fernando Antônio Floresta 17 

representando a, Sociedade de Caça e Pesca (SOCEPE), Flávio Luiz Nagel do 18 

Lions Club de Santa Maria,  Mara Alini Meier da Fundação Moã, Marcelo Sbicigo  19 

da Associação dos Engenheiros Agrônomos de São Sepé , Alexandre Silva 20 

Prestes Souza do Sindicato dos Engenheiros no estado do Rio Grande do Sul 21 

(SENGE), Dirseu Castiglioni  da Secretaria Estadual de Saúde,  Antonio Marcos 22 

Moreira do Comando Ambiental da Brigada Militar, José Antônio Mallmann da 23 

FEPAM e Scheila Hollveg Secretária Executiva do Comitê de Gerenciamento da 24 

Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim. Recebemos justificativa 25 

de ausência Vinicius Marcuzzo Piveta - Centro de Tradições Gaúchas Coxilha 26 

Verde; Mario Luiz Landerdahl – Emater; Cleber Witt Saldanha - Centro de 27 

Pesquisa em Florestas; Osvaldir Scherer Becker - Rádio Comunitária Tanajura 28 

Formigueiro. Contou com a presença de Nelson Neto de Freitas da Secretaria 29 

do Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMA RS), Ary Sá de Figueiredo 30 

e Rafael Sonego da CORSAN; Matheus Machado Sassi da São Gabriel 31 

Saneamento; Juliane dos Santos Pinto, Gabriel Bassotto Moreti e Fabiele Diniz 32 

da Universidde Franciscana; Yuri Loureiro Vendrusculo, Ivan Beuter Nazaroff e 33 

Eriks Henrique Tusta da Prefeitura Municipal de Santa Maria; Camila Ferreira 34 

Tamiosso e Rosana Marzari Thomas da Universidade Federal de Santa Maria; 35 

Regina Pereira do Assentamento Indígena; Geni Inês Vidal Rossato da 36 

Associação dos Arrozeiros de Formigueiro; Paulo Roberto Cabral da Associação 37 

dos Arrozeiros de Restinga Sêca e Julius Block. Alexandre Swarowsky iniciou a 38 

reunião. Item 1 – Boas vindas e verificação do quórum. Item 2 – Foram recebidos 39 

os seguintes documentos de alteração de membros de entidades: Portaria 40 

91.555, da Universidade Federal de Santa Maria, indica Alexandre Swarowsky 41 

como representante da instituição. Oficio 24/2018 da Universidade Franciscana, 42 

indica Juliane dos Santos Pinto, como nova representante. Ainda foi realizada a 43 

inclusão de duas novas entidades: Associação dos Arrozeiros de Formigueiro, 44 

indicou Geni Inês Vida Rossato como representante. Associação dos Arrozeiros 45 

de Restinga Sêca, por sua vez, indicou Paulo Oliveira Cabral como seu 46 

representante. As alterações foram aprovadas por unanimidade pela plenária. 47 



Em tempo recebemos da Comunidade Indígena Mbya Guarani, solicitando vaga 48 

na plenária do comitê, como encaminhamento, colocado em regime de votação 49 

e aprovado, será encaminhado da secretaria do CRH buscando orientação de 50 

como proceder acerca do documento recebido. A ata da 86ª Reunião Ordinária 51 

realizada em 14 de setembro foi aprovada por unanimidade pelos presentes. 52 

Item 3 –  Realizou-se a Eleição da diretoria: Alexandre Swarowsky da 53 

Universidade Federal de Santa Maria (UFSM), foi eleito presidente por 54 

aclamação, permanecendo Alexandre Silva Prestes Souza do Sindicato dos 55 

Engenheiros no estado do Rio Grande do Sul (SENGE) como Vice-presidente e 56 

Scheila Hollveg Secretária Executiva do Comitê de Gerenciamento da Bacia 57 

Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim. Item 3 –  Na sequência foi 58 

colocado em regime de votação o ajuste das vagas do Grupo II - Representantes 59 

da População, conforme indicação da Comissão Permanente de 60 

Assessoramento (CPA), Associações Comunitárias, com 3 vagas (3 titulares e 3 61 

suplentes) passa a ter 2 vagas (2 titulares e 2 suplentes), enquanto na categoria 62 

Instituições de Ensino, Pesquisa e Extensão, que possuía 2 vagas (2 titulares e 63 

2 suplentes), passa a contar com 3 vagas (3 titulares e 3 suplentes). A alteração 64 

foi aprovada pela plenária por unanimidade. Em cumprimento ao Regimento 65 

Interno, “Art. 19 - A entidade titular cujo representante não comparecer a três 66 

reuniões do Comitê num período de um ano, sem-justificativa apresentada por 67 

escrito até a próxima reunião, receberá comunicação do desligamento de seu 68 

representante”. Desta forma, conforme verificação da CPA, Associação Santa-69 

mariense de Esportes Náuticos, Associação Santamariense dos Engenheiros 70 

Florestais e Associação Gaúcha de Engenheiros Florestais (AGEF), como 71 

encaminhamento, deve ser enviado ofício à entidade notificando acerca da 72 

situação, pois possuem neste ano mais de 4 faltas, cada uma. Seguindo o 73 

cumprimento do Regimento, a entidade Sindicato dos Trabalhadores nas 74 

Indústrias de Purificação e Distribuição e Água e em Serviços de Esgoto do 75 

Estado do Rio Grande do Sul (SINDIÁGUA/RS), conforme indicação da CPA (em 76 

função das justificativas encaminhadas) e aprovação pela plenária, também se 77 

adotará o mesmo encaminhamento, enviando um ofício à entidade. Na 78 

oportunidade, a plenária deliberou acerca das Justificativas recebidas por 79 

membros que não estejam presentes na reunião, sendo a partir da próxima 80 

reunião, estas devem passar por aprovação para então configurar Falta 81 

Justificada. Item 4 –  Nelson Neto de Freitas iniciou a condução da Oficina 82 

Enquadramento do Plano de Bacia com uma explanação sobre as etapas do 83 

Plano de Bacia, seus detalhamentos e base legal. Na sequência, foi apresentada 84 

uma revisão dos dados resultantes das Audiências Públicas de Diagnóstico e 85 

Pré-Enquadramento realizadas dias 09 e 10 de outubro nas cidades de São 86 

Gabriel, São Sepé, Santa Maria e Restinga Sêca. Com base nos dados, iniciou-87 

se a atividade prática que consistiu em marcar nos mapas da bacia, os usos 88 

atuais e pretendidos. Ao final o material foi recolhido para envio posterior ao 89 

DRH, para execução da continuação da elaboração do Plano de Bacia. 90 

Assuntos gerais: Recebemos o ofício 298/2018 do Instituto de Planejamento 91 

de Santa Maria (IPLAN), juntamente com um CD contendo shapes da região, o 92 

qual nomeia Rosana Trevisan e Luziany Barnewtz para fazer parte do grupo da 93 

execução do Plano de Bacia 94 



Com os agradecimentos pela participação de todos na 86ª Reunião Ordinária do 95 

Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-96 

Mirim que nos deram a honra de suas presenças e para constar foi lavrada a 97 

presente Ata que será assinada pelo presidente Alexandre Swarowsky, será 98 

anexada à lista assinada pelos presentes.  99 


